Compte rendu du Conseil d'Écoles

Réseau du STERNENBERG du 29.03.2021 en visioconférence

La séance est ouverte à 18h35. Madame Maillard souhaite la bienvenue à l'assemblée. Elle remercie M.Oster pour la partie informatique et Mmes Courbot et Damilo qui assurent le secrétariat de ce conseil.

Présents: M. Hittinger, président du SIVOS, Mme Maillard, coordinatrice du réseau

Les maires : Mme Droesch, adjointe de Lupstein, Mme Storck, déléguée SIVOS d'Altenheim, M. Hittinger, maire de Furchhausen, M. Gitz, délégué SIVOS.

<u>Les enseignants</u>: Mmes Beck, Beroff, Courbot, Damilo, Finck, Gantzer, Haessig, Jacquel, Kern, Kozak, Kuntz-Staath, Lemmer, Ludwig, Mazoyer, Peter, Salgado, Schaeffer, Tourscher, MM. Mathia, Oster, Wenger

ATSEM: Mme Burg

Les parents délégués : Mmes Antoni Véronique, Gaudru, Hertweg, Koehl, Lumann, Marxer, Netzer,

Ochs, Olivier, M. Flerchinger

Présidente de l'APEERS: Mme Konutse

<u>Excusées</u>: Mme Zimmermann, inspectrice de l'Éducation nationale - Enseignantes: Mmes Forst, Kleinpeter et Pelon - ATSEM: Mme Burckel- Parents délégués: Mmes Antoni Marie, Schramm et Volgringer.

1. Approbation du compte rendu du dernier conseil d'écoles.

Les comptes-rendus des CE sont consultables sur le Blog du Réseau et affichés dans les écoles. www.em-lupstein.ac-strasbourg.fr/rre_sternenberg

Le conseil vote et approuve le rapport du dernier conseil d'école qui a eu lieu le 23.11.20 à l'unanimité.

2. <u>Vie des classes : Projets pédagogiques et culturels.</u>

a) <u>EM de Lupstein</u>:

Reprise en musique avec Virginie Chipot tous les jeudis. Les moyens et les grands travaillent sur les émotions.

Les enfants ont fêté carnaval sans cavalcade et sans goûter mais avec le sourire et de beaux déquisements.

Merci à l'Apeers car les maitresses ont pu acheter des jeux et du matériel pédagogique pour les 4 classes

b) EE de Littenheim:

Décembre 2020:

Visite surprise de Saint Nicolas qui a apporté des clémentines et 2 magnifiques manneles.

Un grand merci à l'équipe communale!

Journée pulls et bonnets de Noël et passage du Père Noël!

<u>Janvier 2020</u>: Dégustation des galettes des rois et célébration de la journée franco-allemande le 22.01 avec expo dans l'école.

<u>En février</u> : Vive le carnaval !!!!Activités festives à l'occasion du carnaval : danses, chants et dégustation de beignets !

<u>En mars</u>, à l'occasion de l'arrivée des beaux jours, mise en place et découverte des jeux pour la cour : bilboquets, cordes à sauter, élastiques, marelle, ... Merci à l'Apeers pour le don qui nous a permis d'acheter les jeux.

Un grand merci à Virginie Chipot qui poursuit les séances de musique jusqu'à la fin de l'année.

c) EE de Waldolwisheim:

7 décembre 2020 : Fête de la St Nicolas avec les traditionnels Männeles.

17 et 18 décembre 2020 : Escape Game sur le thème de Noël

Janvier 2021: Fête de l'Épiphanie avec la galette des rois

<u>Mi novembre- mi janvier 2021</u> : les CE2 ont participé à un Rallye lecture Max et Lili. C'est Sarah la grande gagnante!

Février 2021: Fête de Carnaval. Les élèves sont venus déguisés.

Mi-mars: 2ème course du Marathon de l'Orthographe pour les 2 classes.

<u>Janvier 2021</u> : poursuite du cycle basket (3 séances) pour les CE2 jusqu' à la mise en place du nouveau protocole sanitaire : fermeture des salles.

A partir du 8 Mars 2021 : début d'un cycle endurance dans la cour pour les 2 classes.

Les interventions en musique ont repris avec Raphaële Meyer.

Un grand merci à la commune de Waldolwisheim pour la mise à disposition de masques pour les enfants et pour la rapidité et l'efficacité d'intervention du personnel communal à chaque fois que nous le sollicitons. Merci aussi à l'Apeers pour la subvention qui nous a permis d'acheter des jeux Smart Games.

d) EE de Furchhausen:

- Différents ateliers en salle informatique : Période 3 : Nouveau sport autorisé : les échecs Périodes 3 et 4 : Programmation et codage de déplacements Période 4 : ateliers de pesées
- EPS : Badminton 3 séances en janvier 2021 (interdiction du sport en salle) puis reprise en mars 2021 (4 séances normalement).

Printemps 2021 : course d'orientation - EPS en extérieur au stade à Furchhausen

- Intervention musique avec Raphaële Meyer.
- Remerciements à la commune de Furchhausen et à Pascal Reinhardt, le nouvel employé communal de Furchhausen pour les différents petits travaux d'entretien.
- Remerciements à Gilbert, conducteur du minibus pour les déplacements à la salle polyvalente deLupstein.
- Remerciements à l'Apeers pour les subventions.

e) <u>EP de Westhouse-Marmoutier</u> :

- Vive le Carnaval : En restant pour chaque classe dans son coin de la cour, les élèves ont pu admirer les costumes de leurs camarades et faire une mini boum.
- Sciences : Dans les deux classes de maternelle, les élèves s'intéressent au monde des insectes. Ils ont démarré un élevage de chenille en classe ce qui leur permettra d'observer la métamorphose.

Ils ont dans chaque classe un élevage de phasme qu'ils observent et soignent.

- Observations des arbres devant l'école au fil des saisons : mise en évidence la présence des bourgeons qui attendent le printemps.
- Projet d'investir l'espace vert de la cour de l'école pour y étudier la germination et la croissance des plantes. Pour accomplir ce projet, la commune de Westhouse Marmoutier a installé 4 carrés jardins. Nous remercions le Maire de Westhouse Marmoutier, M. Haettel, ainsi que M. Ulrich qui s'est occupé de l'installation du matériel.
- La classe des CE1 a passé la 2ème course du marathon de l'orthographe.
- Poursuite des séances de musique avec Virginie Chipot.

f) <u>EE de Saessolsheim</u> :

<u>Janvier 2021</u>: Les CE2/CM1 & CM1/CM2 Mono ont pu profiter d'une courte ouverture de la piscine de Hochfelden pour 2 séances de natation (04/01 et 11/01).

 $\underline{18}$ février $\underline{2021}$: Deux professeurs du Collège "Les Sources" [MM. Taesch et Willmann] ont présenté le cursus 6ème Bilingue aux CM2 Bil.

g) EE de Friedolsheim:

- $\underline{17}$ décembre $\underline{2020}$: Atelier Pâtisserie avec Anne de « Barbe à papa, tarte à mama » : confection de sapins de Noël à croquer.
- Poursuite du projet Vendée Globe : Journée d'arrivée du Premier concurrent. Mise en place de divers ateliers.
- Projet mythologie / Printemps de l'écriture
- Remerciement à l'APEERS : Achat d'un chariot permettant de faire sécher les travaux d'art plastique.

3. APEERS

Bilan des différentes actions menées :

- Les chocolats de Noël : bénéfices : 1250 €
- Les chocolats de Pâques : bénéfices : 1900 €
- Vente de masques : 3 ventes ont été organisées : Bénéfices : environ 600 € (le but n'était pas vraiment de faire des bénéfices mais de permettre aux parents de bénéficier de tarifs intéressants).

<u>Action à venir</u> : Fournitures scolaires : une nouveauté cette année : mise en place possible de deux packs par classe :Pack « essentiels » et Pack « tout compris ».

4. Travaux dans les écoles.

Un courrier a été remonté au SIVOS au 1^{er} trimestre : les écoles de Lupstein, Littenheim, Furchhausen et Waldolwisheim ont demandé un petit rafraichissement en peinture des différentes salles de classe.

M. Gitz annonce que cette demande a été acceptée mais sans investir dans de gros travaux : le matériel sera fourni par le SIVOS et les différentes communes concernées proposent des bénévoles pour réaliser les travaux.

L'équipe enseignante doit se rapprocher des différentes communes afin d'organiser ses travaux.

Une question a été soulevée par les enseignants concernant la maintenance des écoles : A qui doit-on faire appel pour effectuer certains travaux : le SIVOS ou les mairies ?

Réponse apportée : c'est le SIVOS qui décide mais les mairies ont toujours apporté le personnel communal pour réaliser les divers travaux.

Une réflexion sera à mener pour la nouvelle école : la mairie de Lupstein ne pourra pas à elle seule gérer tout cela.

Informatique : 2 candidats ont passé un entretien concernant le poste d'assistant informatique. L'un des 2 candidats n'est plus disponible. Le SIVOS attend la réponse du 2^{ème} candidat.

Cet assistant pourra intervenir dans les classes le plus tôt possible.

Demande de la part des enseignants pour un local "matériel de sport des écoles" dans la salle polyvalente de Lupstein. En effet, jusqu'à maintenant, une partie du matériel est stockée à l'école maternelle et une autre dans un local dans la salle polyvalente de Lupstein mais en commun avec le club de basket.

Réponse apportée par Mme Droesch : la commune va voir si cela est réalisable.

5. Fermeture de poste.

L'école de Friedolsheim verra sa classe fermer à la prochaine rentrée.

Une nouvelle répartition pédagogique sera proposée lors du $3^{\grave{\text{e}}\text{me}}$ trimestre.

6. Nouvelle école intercommunale.

- Présentation du projet en images proposées par le cabinet d'architecture retenu : IXO.
- Dans un premier temps, il faut avoir un avant-projet sommaire puis définitif qui permettra de déposer la demande de permis de construire.

- Réunions régulières avec le cabinet pour réaliser le projet sommaire.
- Le montant des honoraires est conséquent (15% environ) : 900 000€ environ.
- Délibération pour 2 emprunts lors du comité directeur.

7. Nouveau plan équipement informatique.

Une proposition d'investissement a été remontée. Nous sommes en attente de la décision gouvernementale.

Cette subvention (70 % pris en charge par le gouvernement) pourrait permettre :

- l'équipement des 3 classes restantes en VPI.
- l'achat de valises qui contiennent 16 tablettes Samsung (pour 2 sites)

Sans la subvention, c'est un investissement de 25 000€ environ.

Avec la subvention, ce projet coûterait environ 7 000€. Ce montant serait pris en charge par le SIVOS. Les enseignants remercient le SIVOS pour cette prise en charge.

Remarques de M. Hittinger, président du SIVOS: Le port du masque est obligatoire aux arrêts de bus et autour des écoles. Merci aux élus et aux parents délégués de diffuser cette information pour le bien-être de tous.

Dates à retenir :

- Le prochain conseil d'école est fixé au jeudi 24 juin 2021 à 19h30.
- Les questions et/ou suggestions des parents devront parvenir aux enseignants le jeudi 10 juin 2021,
 à 17h30, afin de pouvoir en débattre au sein de chaque école et en parler en conseil des maîtres.

Fin du conseil d'école à 19h25.